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韩国济州与中国携手共同发展
——专访韩国济州自治道知事元喜龙

本报驻首尔记者 杨 明

我驻英国大使馆就南海问题在英主流媒体发表文章——

西方应停止插手南海事务

美4月份工业产出环比增0.7%

本版编辑 刘 亮

“多彩西部”图片唐卡展在法兰克福举办

本报伦敦电 记者蒋华栋报道：日
前，中国驻英国使馆先后在英国主流媒
体《泰晤士报》和《金融时报》发表文章阐
明中国在南海问题上的原则与立场，重
点驳斥了英美两国就南海问题的无端指
责和偏袒言论。

中国驻英使馆先后在英国《泰晤士
报》《金融时报》发表题为《停止插手南海
事务》和《谁在制造南海紧张局势？》的文
章。文章指出，南海问题又被炒得沸沸
扬扬。美国、英国都有人在南海问题上
高调发声，指责中国造成了南海局势的
紧 张 ，鼓 吹 所 谓“ 捍 卫 航 行 和 飞 越 自
由”。但实际上，上述言论是对中国在南
海问题上的政策和做法无理指责。其言
论不仅颠倒事实，混淆黑白，而且充斥着
对中国的偏见和敌意。他们这些充满偏
见和偏袒的言论恰恰加剧了南海地区的
紧张形势。两篇文章逐条驳斥了英美两
国在南海问题上的错误观点。

就有关指责“中国的所谓‘强硬行
动’造成了南海局势紧张”的看法，文
章指出这种看法罔顾事实。中国人最早
发现了南海诸岛、最早为其命名、最早
实施行政管辖。然而，迄今为止南海有
40 多个岛礁被个别国家非法侵占。中
国始终坚持通过双边谈判协商解决争
议，致力于共同维护南海地区的长期和
平稳定。中国在南海的岛礁建设，完全
是中国主权范围内的事，不针对任何国
家，除满足必要的军事防卫需求外，更
多的是为各类民事需求服务。相反，近
年来正是美国在不断加大军事前沿部
署，频繁派遣军用舰机到中国南海岛礁
邻近海空域抵近侦察，炫耀武力，并轮
番开展针对性很强的联合军演，极大加
剧了南海紧张局势。

就西方各界鼓吹的所谓“捍卫航行
和飞越自由”，文章指出这实际上是伪命
题。事实上，南海地区的航行和飞越自

由一直未受影响。每年世界各国 10 万
多艘船只在南海地区畅通无阻，从未发
生问题。文章强调，美英各界不应将国
际法赋予的“捍卫航行和飞越自由”混淆
为“个别国家耀武扬威，可以为所欲为地
将军舰开到别人家门口，将军机飞越别
国领空的自由”。美国部分政客鼓吹美
国发起强有力的“海洋自由行动”其实是
美国利用自己的力量优势践踏别国主权
安全和海洋权益的“自由”，是在南海行
使其海上霸权的“自由”。说穿了，就是
美国的“横行自由”。这种“横行自由”才
是南海地区和平稳定以及真正航行自由
的最大威胁。

就中国不接受菲律宾单方面提起的
南海仲裁做法，文章认为这并非中国“不
遵守国际法”和“破坏基于规则的国际体
系”。迄今为止，中国已经与 14 个陆上
邻国的 12 个国家签订了边界条约，与越
南完成了北部湾海上划界，以谈判协商

积极践行了国际法。中国拒绝接受和参
与菲律宾单方面提起的南海仲裁案，正
是国际法赋予的权利。中国依据《联合
国海洋法公约》第 298 条有关规定作出
排除性声明，将有关海域划界等争端排
除在《公约》强制争端解决机制之外。目
前，包括英国在内已有 30 多个国家作出
类似排除性声明；同时中国的决定也符
合中菲系列双边协定和《南海各方行为
宣言》第四条。

两篇文章强调，一些域外国家声称
对南海主权争议不选边站队，但同时又
竭力介入南海问题。他们一方面出动飞
机军舰，另一方面对中国妄加指责。这
只能助长区域内少数国家的肆意妄为，
使局势进一步紧张。中国是维护世界和
地区和平的坚定力量，是负责任的大
国，将一如既往地与各国共同努力，将
南海建设成和平之海、友好之海、合作
之海。

以“和平与繁荣”为主题的第 11
届济州论坛将于 5 月 25 日拉开帷幕。
借此机会，《经济日报》 记者专访了韩
国济州自治道知事元喜龙。他认为，中
国已经成长为世界的巨人，济州愿与中
国携手谋求共同发展。

在很多人眼中，元喜龙可以称得上
是个“中国通”。据他自己介绍，他在
担任韩国大国家党事务总长时，与中共
中央对外联络部有着定期交流；之后还
曾在北京大学做了6个多月的访问学者，
这些都给了他深入了解中国的机会。

元喜龙认为，中国从 1978 年末宣
布实行改革开放政策以来，用了不到
40 年的时间取得了飞速发展，成为屹
立于世界东方的巨人。中共十八大以
来，中国通过与美国构筑“新型大国

关系”，提出“一带一路”建设和设立
亚洲基础设施投资银行，优化了原有
的世界经济秩序，扩大了中国的经济
影响力。中国作为世界最大的消费市
场，已成为名副其实的世界经济的拉
动引擎。

元喜龙表示，他有幸受邀出席了今
年的博鳌论坛，这成为他再次深入了解
中国的好机会。他认为，中国与韩国是
密不可分的关系，站在济州的立场，正
确理解中国，活用中国发展战略，对济
州的发展至关重要。

元喜龙介绍，为谋求济州与中国共
同发展，济州道厅于 2015 年 1 月新设
了中国合作处，专门负责对中国交流合
作工作。目前济州自治道已经与海南、
福建、上海、山东、大连、黑龙江等中
国沿海省市建立了交流合作关系，并努
力把这种关系向湖北、陕西等内陆省份
推进，以此来吸引中国的游客和投资，
并推动济州特色产品扩大对华出口。

元喜龙说，2011 年访问济州的中
国游客仅为 57 万人，到 2012 年首次突
破 100 万；2014 年创新高至 286 万人。
按照今年前 4 个月的数据推算，今年来
自中国的游客数有望达到 300 万-500
万人。

元喜龙说，来自中国的投资和游
客 与 济 州 道 经 济 发 展 有 着 非 常 密 切
的 关 系 。 据 济 州 观 光 公 社 统 计 ， 每
一 名 来 自 韩 国 国 内 的 游 客 到 济 州 平
均消费额为 57 万韩元 （约合 3200 元
人民币），而中国游客在济州的平均
消费额达到 183 万韩元，超过韩国人
的 2 倍 多 。 济 州 现 有 的 23 处 外 国 人
投 资 项 目 （总 额 16 万 亿 韩 元） 中 ，
有 15 处 来 自 中 国 企 业 ， 投 资 额 达 到
10 万 亿 韩 元 。 过 去 5 年 间 ， 济 州 道
年均经济增速超过 5%，与韩国全国
不到 3%的增速形成了鲜明对照，可
以 说 中 国 因 素 在 其 中 发 挥 了 不 可 或
缺的作用。

元喜龙表示，为保证中国游客的
平稳持续增长，济州将促进旅游与大
型会展、健康、医疗、休闲、文化体
验等相结合的多元化发展。同时，济
州还将为访问济州的游客提供更直接
的便利。目前，年运输量达到 2500 万
人次的济州第二机场已开始动工，确
保多艘大型游轮同时到港停泊的济州
新港和家庭游艇码头建设也在推进之
中。济州还提出了“智能观光岛”的
目标，将来游客利用智能手机，就可
以完成宾馆预订、交通、餐饮查询等
服务，用智能化服务扫除外国游客在
语言沟通方面的障碍。

在谈到远景规划时，元喜龙表示，
为使中国更多城市可以品尝到济州无公
害农产品和水产品，让中国更多游客到
济州体验自然人文和风土人情，济州希
望进一步连接中国的主要航空枢纽，构
筑航空丝绸之路，不仅与中国，甚至延
伸至中亚和欧洲，谋求共同发展。

据新华社法兰克福电 （记者沈忠

浩 饶博） 作为“感知中国·中国西部
文化行”德国站系列活动之一，“多彩
西 部 ” 图 片 唐 卡 展 23 日 在 法 兰 克 福

“欧洲之角”活动大厅举行。
本次展览展出摄影作品约 130 幅、

唐卡作品 30 幅，形象地反映了中国西
部地区的自然风光、生态环境、民众生
活和传统文化。其中，唐卡尤其受到观
众们的喜爱和关注。

本次展览唐卡部分策展人宋明对新
华社记者说，唐卡是包罗万象的藏族

“百科全书”，是藏族重要的文化艺术载
体，也是一种能够与西方对话的中国传
统艺术形式。

德国观众西格蒙德·布施曼告诉记
者，唐卡是其从未领略过的艺术形式，
给他留下了深刻印象。他说：“我从中
国艺术家那里得知，创作一幅唐卡需要
15个月，如同孕育生命，艰辛而幸福。”

中国驻法兰克福总领事梁建全表
示，现场展示的 30 幅以中国西藏传统
绘画技艺制作的唐卡是中华文化宝库中
的珍品，此次展览将有助于增进德国朋
友对中国西部地区的了解，从而使其更
加全面地认识中国。

本次图片唐卡展将持续至 5 月 28
日。“感知中国·中国西部文化行”德国
站系列活动由中国国务院新闻办公室和
中国驻法兰克福总领馆共同主办。

中国国际应急医疗队获世卫组织认证

本报纽约电 记者张伟报道：德国医药与化学品巨头拜
耳日前正式宣布，欲以 620 亿美元报价收购美国种子公司孟
山都，力图在快速整合的农业供应领域获得竞争优势。该收
购案有望创下全现金收购案的最高纪录。

拜耳 23 日首次公布了这桩收购案的细节，开价每股 122
美元，较收购传闻出现之前孟山都的股价溢价 37%。有数据
显示，总额 620 亿美元的收购案如果完成，将创下全现金收购
的最高纪录，略高于 2008 年 6 月英博以 604 亿美元对百威的
收购。这宗收购案也让同业陶氏化学和杜邦农业部门的合并
计划相形见绌。据拜耳预计，这笔交易 3 年后带来的综合效
益共计约达 15亿美元。

消息公布后，孟山都股票在周一纽约市场收涨 4.4%，报
每股 106 美元，不过仍然远远低于拜耳每股 122 美元的现金
出价，这意味着拜耳要说服孟山都同意收购可能难度不小。
孟山都已经表示，将对报价加以评估。一些市场人士认为，拜
耳仍有可能被迫提高报价。但是，该公司的一些股东一直对
这起收购案反应冷淡。

全球农业化学公司竞相整合，部分原因是为了应对大宗
商品价格下跌打击农业收入，种子和杀虫剂市场之间的差
异缩小。据此间媒体报道，德国巴斯夫公司也曾打算与孟
山都结盟，拜耳是抢先一步。孟山都在今年早些时候就与
拜耳接洽，表示对后者的农作物科学部门饶有兴趣，存在收
购或者组建合资公司的可能性。虽然巴斯夫与拜耳展开收
购战的可能性不大，但是拜耳仍然可能被迫提高收购价码
才能说服孟山都及其股东同意出售。

拜耳欲以620亿美元收购孟山都
收购案有望创全现金收购案最高纪录

本报日内瓦 5 月 24 日电 记者
陈建报道：世界卫生大会辅助器具主
题边会 24 日在日内瓦万国宫举行。
会议旨在改善全球范围内辅助技术和
产品的可及性，继续推动亚欧会议框
架下残疾人领域合作，并将辅助器具
作为合作的切入点和重点领域。本次
边会由中国、厄瓜多尔、巴基斯坦、德
国、爱尔兰、韩国、美国以及津巴布韦
等共同主办。

中国残疾人联合会副理事长贾勇
在会上作主旨发言时说，残疾人工作
是中国国家“十三五”规划中的重要内
容；中国残联在维护残疾人平等权利，
改善他们在康复、教育、就业、社会参
与等方面状况的实践中，高度重视为
残疾人提供辅助器具服务。通过实施
5 个五年规划，建成了覆盖全国的国
家、省、市、县、社区五级辅助器具服务
网络。中国的辅助器具服务体系已具
备服务本国人民并辐射周边国家和地
区的能力。贾勇表示，加强残疾人事
务的国际交流合作，促进残疾人融合
发展，已经成为世界各国的普遍共
识。为落实中国总理李克强在第十届
亚欧首脑会议上发出的“将残疾人领
域合作纳入亚欧合作框架”倡议，中国
残联在 2015 年与世界卫生组织共同
举办了以“突破障碍、融合发展”为主
题的亚欧残疾人合作暨全球辅助器具
产业发展大会。会议确立了未来亚欧
残疾人领域合作的三大支柱——“推
动社会进步、促进残疾人权益保障、拉
动经济增长”，发布了“关于促进全球
辅助器具产业发展的北京倡议”。

贾勇呼吁国际社会继续高度重视
残疾人领域合作，在《残疾人权利公约》通过十周年、亚欧会议
20 周年和联合国《2030 可持续发展议程》纳入残疾人事务的
大背景下，将辅助器具产业作为优先发展的民生产业，加大对
辅助器具适配及服务的政策支持力度；同时，继续推动亚欧会
议框架下残疾人领域合作，将辅助器具作为合作的切入点和
重点领域，进一步促进各国残疾人权益保障。贾勇宣布中国
将在 2017 年举办第二届亚欧残疾人合作暨全球辅助器具产
业发展大会，并邀请国际组织及各国代表关注和参与。

世卫组织总干事陈冯富珍、联合国秘书长残疾与无障碍
特使雷宁·莫雷诺以及来自世卫组织各成员、联合国机构、非
政府组织的 100余名代表出席了会议。

世卫大会辅助器具主题边会举行

国际社会应继续高度重视残疾人领域合作

本报华盛顿电 记者高伟东报道：
美联储公布的数据显示，受公共事业产
出大幅增长带动，美国 4 月份工业产出
环比增长 0.7%，市场预期为环比增长
0.3%，创 2014 年 11 月以来最大增幅。
美国 3 月份工业产出由环比下降 0.6%
下修为环比下降 0.9%。

数据显示，美国 4 月份总体工业产
能利用率为 75.4%，市场预期为 75.0%，
高于前月修正后的 74.9%。美国 4 月份
工业产出增速创一年多来新高，预示美
国二季度经济增长将加速反弹。

本 报 东 京 电 记 者 苏 海 河 报 道:
日本财务省发布的月贸易统计速报（通
关数据），4月份贸易收支（出口额减去进
口额）顺差 8235 亿日元（上年同月逆差
583亿日元）,连续 3个月实现贸易顺差，
创下自2010年3月以来最高水平。

日本贸易顺差的原因主要是油价走
低，进口额降幅扩大。统计显示，4 月份
进口额下降 23.3％，为 5 万亿日元，连续
16 个月低于上年。金额创 2011 年 2 月
以来的最低水平。由于原油价格下降，
日本进口的原油和液化天然气（LNG）
等进口额均出现下降。

日4月份贸易顺差8235亿日元

本报布达佩斯电 记者刘键报道：
近日欧洲复兴开发银行（EBRD）将克罗
地亚今年经济增长预期从之前的 0.5%
上调至 1.5%。

据悉，上调克经济增长预期主要有
三个方面的原因：一是受低油价和物价
水平下降刺激，克国内消费复苏；二是克
企业能够更好地融入欧盟，从而出口增
加；三是一些在旅游业方面与克有竞争
关系国家的安全风险增加，使得克对游
客吸引力提升。

克罗地亚增长预期上调至1.5%

本报日内瓦 5 月 24 日电 记者陈建报道：正在此间举行
的第 69 届世界卫生大会上，中国国际应急医疗队（上海）成为
首批通过世界卫生组织认证评估的国际应急医疗队，世卫组
织总干事陈冯富珍向其颁发了证书。中国国际应急医疗队

（上海）总队长、上海市东方医院院长刘中民 24 日在世卫组织
新闻发布会上表示，这在一定程度上体现了中国加强国家层
面应急体系建设的阶段性成果。

中国国际应急医疗队（上海）由上海市东方医院承建，是
一支由专业医疗人员和后勤工作人员组成的专业医疗救援团
队，在发生自然灾害或其他突发灾难事件时提供应急医疗响
应和伤病员救治。2015 年 8 月，世卫组织启动国际应急医疗
队的注册工作，来自世界 60 多个国家的 200 多支救援队进行
了申请注册。中国国际应急医疗队（上海）在 10 余年队伍建
设、实战救援和国际演练的成功经验基础上，提出申请。

2016 年 4 月至 5 月，世卫组织专家组先后两次赴上海，对
中国国际应急医疗队（上海）进行了全方位评估、考核与验收。
专家组对照国际应急救援队近 40 余项评估要求和标准，逐条
进行了文件查阅、实地察看了该医疗队移动医院搭建和救援队
仓储物资的准备等工作情况。通过评估，专家组认为，该医疗
队的建设情况完善，外科手术、重症监护、医疗护送、通讯指挥、
后勤保障等装备先进，人机结合到位，具备较强的专业技术力
量和丰富的应急救援经验。专家组一致同意推荐中国国际应
急医疗队（上海）成为世卫组织认证通过的国际应急医疗队。

刘中民在回答《经济日报》记者提问时说，中国国际应急医
疗队（上海）将承担起国际应急医疗救援的使命。未来世界上
任何一个地方发生灾难，该医疗队将在中国政府的批准下和世
卫组织的统一调度下，参加国际医疗救援任务，为灾民提供公
平对等的医疗服务，展示中国作为负责任大国的责任与能力。

与中国国际应急医疗队（上海）同时获首批世卫组织认证
评估的还有俄罗斯紧急情况部空中救援队和全俄灾害医学防
护中心救援队。

本报索菲亚 5 月 24 日电 记者田

晓军报道：5 月 24 日是“保加利亚教
育、文化和斯拉夫文字节”（即斯拉夫
文字节），是保加利亚重要的全国性民
族节日。上午，在位于索菲亚市中心

的“基里尔和麦托迪”国家图书馆广
场前，保加利亚总统罗森·普列夫内利
耶夫和教育文化界人士以及索菲亚市
民近万人出席了庆祝活动。24 日当
天 ， 保 加 利 亚 全 国 各 地 举 行 游 行 集

会，隆重庆祝“保加利亚教育、文化
和斯拉夫文字节”。

上图 5 月 24 日，保加利亚索菲亚

市民众载歌载舞庆祝斯拉夫文字节。

保加利亚庆祝斯拉夫文字节


